

PEMANFAATAN INTERNET SEHAT MENUJU GENERASI UNGGUL PADA DESA CENKERING PEKAN KABUPATEN BATUBARA

Havid Syafwan^{1*}, Fauriatun Helmhiah¹, Pristiyanilicia Putri¹

¹Sistem Informasi, Sekolah Tinggi Manajemen Informatika dan Komputer Royal

*email: *havid_syafwan@yahoo.com*

Abstract: Healthy and wise use of the internet is an important factor in forming a superior generation in the current era of digitalization. This Community Service activity educates participants on how to use the internet healthily to support individual and community development towards achieving a superior young generation in Cengkering Pekan Village, Batubara Regency. The PKM activity method is in the form of socialization to participants by explaining several aspects, starting from digital literacy, introduction and use of the internet, and social media, to the impact of internet use on life. Healthy internet use can improve critical thinking abilities, creativity, and technical skills, all of which are the main components of a superior generation. In addition, education regarding digital ethics and cyber security has proven effective in reducing the risks associated with unwise internet use. The results of this PKM activity conclude that collaboration between the government, educational institutions, and the community is very necessary to promote healthy internet use to create a competent generation, that has integrity and is highly competitive in the future.

Keywords: healthy internet; superior generation; cengkering pekan village.

Abstrak: Penggunaan internet yang sehat dan bijaksana merupakan faktor penting dalam membentuk generasi unggul di era digitalisasi saat ini. Kegiatan Pengabdian Masyarakat ini memberikan edukasi kepada para peserta kegiatan bagaimana pemanfaatan internet sehat dalam mendukung perkembangan individu dan masyarakat menuju pencapaian generasi muda unggul yang ada di Desa Cengkering Pekan Kabupaten Batubara. Bentuk metode kegiatan PKM ini berupa sosialisasi kepada para peserta dengan memaparkan beberapa aspek, mulai dari literasi digital, pengenalan dan penggunaan internet, sosial media, hingga dampak penggunaan internet terhadap kehidupan. Dalam penggunaan internet yang sehat dapat meningkatkan kemampuan berpikir kritis, kreativitas, dan keterampilan teknis, yang semuanya merupakan komponen utama dari generasi unggul. Selain itu, edukasi mengenai etika digital dan keamanan siber terbukti efektif dalam mengurangi risiko yang terkait dengan penggunaan internet yang tidak bijak. Adapun hasil kegiatan PKM ini menyimpulkan bahwa kolaborasi antara pemerintah, institusi pendidikan, dan masyarakat sangat diperlukan untuk mempromosikan pemanfaatan internet sehat guna menciptakan generasi yang kompeten, berintegritas, dan berdaya saing tinggi di masa depan.

Kata kunci: internet sehat; generasi unggul; desa cengkering pekan.

PENDAHULUAN

Dalam era digital saat ini, internet telah menjadi bagian tak terpisahkan dari kehidupan sehari-hari. Penggunaan inter-

net yang bijak dan sehat menjadi kunci utama dalam menciptakan generasi unggul yang mampu bersaing di kancah global. Sayangnya, tidak semua masyarakat, terutama generasi muda, memiliki

pemahaman yang cukup mengenai pemanfaatan internet yang sehat. Banyak yang terjebak dalam penggunaan yang tidak produktif, seperti media sosial yang berlebihan, akses ke konten yang tidak pantas, dan penyebaran hoaks atau berita bohong (Lestari et al., 2023).

Internet alat yang paling praktis untuk memenuhi kebutuhan kita dalam mencari informasi yang diinginkan. Berita dan berbagai informasi yang dibutuhkan dapat ditemukan di internet. Caranya pun sangat sederhana, cukup dengan mengetik alamat situs atau mencarinya melalui mesin pencari, kita dapat memperoleh informasi yang kita cari dalam waktu singkat (Yunial et al., 2021)

Internet menawarkan kemudahan dalam berbagai aspek kehidupan, termasuk pekerjaan, proses belajar mengajar, akses informasi dan pengetahuan, hiburan, dan sebagai wadah berkarya. Namun, jika tidak digunakan dengan bijak, internet bisa menjadi boomerang dengan dampak yang sulit dibayangkan. Bahkan, internet kerap dimanfaatkan sebagai bentuk perang modern yang dikenal dengan istilah cyberwar (Sudrajat et al., 2022).

Masyarakat yang ada di Desa Cengkering Pekan yang ada di wilayah Kabupaten Batubara memiliki generasi muda yang cukup aktif dan kreatif, dimana mereka gemar melakukan kegiatan-kegiatan sosial dan mulai banyak yang mengenal internet. Dengan semakin berkembangnya internet tentunya hal ini menjadi tantangan tersendiri bagi generasi muda yang ada di desa tersebut. Oleh karena itu, dibutuhkan metode-metode yang tepat dalam mengedukasi mereka agar dapat memanfaatkan fasilitas internet dengan tujuan yang positif (Winarso et al., 2017).

Kegiatan Pengabdian ini bertujuan untuk memberikan edukasi dan

sosialisasi mengenai penggunaan internet yang positif dan produktif yang ditujukan pada generasi muda yang ada di desa tersebut sehingga menjadi generasi yang unggul nantinya dalam menghadapi perkembangan zaman.

Dengan ada kegiatan Pengabdian masyarakat ini diharapkan dapat membantu meningkatkan kesadaran akan pentingnya literasi digital dan membentuk perilaku berinternet yang bertanggung jawab bagi generasi muda khususnya yang ada di desa cengkering Pekan Kabupaten Batubara, serta diharapkan juga generasi muda dapat lebih bijak dalam memanfaatkan teknologi digital dan internet, sehingga mereka dapat tumbuh menjadi individu yang unggul, berdaya saing tinggi, dan siap menghadapi tantangan masa depan

METODE

Adapun metode yang digunakan dalam kegiatan Pengabdian masyarakat ini berupa edukasi dalam bentuk sosialisasi yang dilakukan melalui beberapa tahapan, diantaranya:

Tahapan persiapan

Pada tahap persiapan awal ini, tim PKM melakukan mediasi kepada pihak Perangkat Desa Cengkering Pekan melalui kepala desanya dimana tim PKM berencana ingin melakukan kegiatan pengabdian masyarakat, serta mendiskusikan tema kegiatan yang dibutuhkan di tempat tersebut. Melakukan Observasi langsung kelapangan berupa survei lokasi awal, kemudian berdiskusi dengan pihak perangkat desa, serta mendalami materi atau tema yang akan disampaikan pada kegiatan sosialisasi kegiatan PKM nantinya.

Melakukan studi literatur dalam bentuk menelusuri berbagai sumber referensi yang relevan serta data-data pendukung lainnya dengan tema pengabdian yang akan dilakukan.

Tahapan pelaksanaan kegiatan

Adapun pada tahapan ini, kegiatan PKM dilaksanakan sesuai dengan rencana yang sudah dibuat dalam bentuk sosialisasi secara langsung dan tatap muka kepada seluruh peserta dan perangkat desa Cengkering pekan, dimana materi-materi yang disampaikan antara lain: (1) Sambutan dari kepala desa cengkering pekan serta sambutan dan memperkenalkan kampus STMIK Royal oleh perwakilan tim PKM., (2) Pemaparan materi mengenai pengenalan internet dan perkembangannya., (3) Lanjutan materi mengenai bijak dalam bermedia sosial., (4) Lanjutan materi mengenai dampak penggunaan Internet bagi generasi muda

Tahapan Evaluasi

Pada tahapan akhir ini dilakukan dalam bentuk sesi diskusi dan tanya jawab yang dilakukan oleh pemateri kepada para peserta kegiatan.

Kegiatan Pengabdian kepada Masyarakat ini dilaksanakan pada hari Selasa tanggal 27 Februari 2024 dari pukul 07.00 – 15.00 WIB yang berlokasi di Kantor balai desa Cengkering Pekan Kabupaten Batubara, dimana peserta kegiatan ini terdiri dari generasi muda yang ada di desa tersebut yang dihadiri sebanyak 21 peserta.

PEMBAHASAN

Pengenalan internet

Menurut Kamus Besar Bahasa Indonesia (KBBI), internet adalah jaringan komunikasi elektronik yang menghubungkan jaringan komputer dan fasilitas

komputer yang terorganisir di seluruh dunia melalui telepon atau satelit.

Internet menjadi alat yang paling mudah untuk memenuhi kebutuhan dalam mencari informasi yang kita inginkan. Berita dan berbagai informasi yang diperlukan dapat ditemukan di internet. Caranya sangat sederhana, hanya dengan mengetik alamat situs atau mencarinya melalui mesin pencari, kita dapat memperoleh informasi yang kita butuhkan dalam waktu yang sangat cepat (Muhammad & Prastya, 2020).

Penggunaan Internet telah mengubah cara hidup manusia dalam berbagai aspek. Media komunikasi yang digunakan saat ini lebih sering dilakukan melalui Internet, seperti menggunakan email dan media sosial yang dianggap lebih efektif dan efisien. Peluang untuk memperoleh informasi, baik yang positif maupun negatif, semakin luas terbuka (Paula Dewanti, Pande Putu Gede Putra Pertama, 2012).

Dampak Penggunaan Internet

Dalam penggunaan internet pasti berdampak terhadap kehidupan manusia baik itu berdampak positif ataupun negatif. Adapun dampak positif dari penggunaan internet ini antara lain memudahkan generasi muda dalam mencari informasi dan bertukar data, bermain game, belajar online, kemudahan dalam bertransaksi, serta melakukan kegiatan lain seperti mencari gambar, mendengarkan musik, berkomunikasi, dan mengembangkan inovasi. Banyak pengusaha berhasil dengan memanfaatkan internet, meskipun ada juga yang mengalami kegagalan (Astuti et al., 2018).

Sementara itu dampak negatif dari menggunakan internet ini antara lain banyaknya terjadi penipuan, perjudian online, kecanduan bermain game,

pornografi, terjadinya pembajakan data milik pribadi dan lain-lainnya (Yenni & Hutabri, 2022).

Tentunya dengan adanya dampak dari penggunaan internet ini, sebagai generasi muda mesti bijak dan bisa menempatkan dirinya dengan sebaik mungkin untuk bisa menggunakan internet secara sehat dan terhindar dari berbagai macam hal yang bisa merusak dan menjerumuskan mereka ke hal yang negatif.

Sosial Media

Media sosial, yang juga disebut sosial media, merupakan platform yang digunakan dalam berinteraksi dan bersosialisasi secara online. Dengan adanya media sosial ini, individu dapat berkomunikasi dan berinteraksi dengan banyak orang secara luas.

Melalui media sosial ini seseorang dapat membatasi aktifitas-aktifitas sosialnya yang seharusnya bisa bertatap muka menjadi cukup dengan memanfaatkan teknologi sosial media tersebut. Dengan adanya media sosial ini seseorang mampu berinteraksi dan berkomunikasi dalam kondisi apapun, dimanapun, dan kapanpun mereka butuhkan (Syafwan et al., 2021).

Oleh karena ini sebagai generasi muda, diharapkan dapat memanfaatkan teknologi sosial media dalam berinteraksi dengan baik dan bijak, mereka juga harus teliti dan kritis dalam menuangkan isi pikiran mereka saat menggunakan sosial media.

Kegiatan Pengabdian masyarakat ini dilakukan dengan tahapan awal berupa pembukaan dan kata sambutan dari perwakilan dosen dan perwakilan pihak perangkat desa Cengkering Pekan.

Pada sesi materi pertama menjelaskan mengenai pengenalan internet yang disampaikan oleh Havid Syafwan, S.Si,

M.Kom dan dilanjutkan dengan pemaparan mengenai bijak dalam bermedia sosial oleh Pristiyani Putri, S.Sos, M.M. Kemudian kegiatan dilanjutkan dengan penjelasan mengenai dampak penggunaan Internet bagi generasi muda oleh Fauriatun Helmiyah, M.Kom.

Berikut ini dokumentasi kegiatan Pengabdian Masyarakat dari tim dosen STMIK Royal.



Gambar 1. Pembukaan Kegiatan dan Penyampaian Materi Oleh Narasumber



Gambar 2. Sosialisasi Materi dan Diskusi



Gambar 3. Foto Bersama Dengan Perangkat dan Peserta Kegiatan

SIMPULAN

Adapun dari hasil kegiatan dan evaluasi selama kegiatan pengabdian masyarakat ini dapat disimpulkan bahwa

kegiatan ini sudah memberikan manfaat yang besar kepada para peserta yaitu generasi muda yang ada di desa Cengkering Pekan. Kolaborasi antara pemerintah, institusi pendidikan, dan masyarakat sangat diperlukan untuk mempromosikan pemanfaatan internet sehat guna menciptakan generasi yang kompeten, berintegritas, dan berdaya saing tinggi di masa depan.

Metode edukasi dan sosialisasi merupakan cara yang cukup efektif dalam memberikan informasi dan tambahan pengetahuan mengenai perkembangan internet dan dampaknya bagi generasi muda khususnya yang ada di Desa Cengkering Pekan.

Adapun untuk tahap selanjutnya disarankan agar kegiatan-kegiatan pengabdian masyarakat seperti ini bisa tetap dilakukan secara berkesinambungan dikalakan dengan melihat tingkat antusias peserta yang cukup tinggi dan keinginan peserta untuk mengetahui mengenai pemanfaatan internet dan dampaknya bagi generasi muda.

UCAPAN TERIMA KASIH

Adapun ucapan terimakasih kami sampaikan kepada seluruh tim pengabdian yang terdiri dari dosen dan mahasiswa STMIK Royal serta kepada pihak perangkat Desa Cengkering Pekan Kabupaten Batubara yang telah bersedia menyediakan fasilitas sarana dan prasarannya untuk menunjang kegiatan pengabdian ini serta ucapan terimakasih juga kami sampaikan kepada generasi muda masyarakat Desa Cengkering Pekan sebagai peserta kegiatan yang telah antusias mengikuti rangkaian kegiatan pengabdian masyarakat ini dari awal sampai selesai.

DAFTAR PUSTAKA

- Astuti, W. S., Sjahrudin, H., & Purnomo, S. (2018). Pengaruh Reward Dan Punishment Terhadap Kinerja Karyawan Dengan Kepuasan Kerja Sebagai Variabel Intervening. *Organisasi Dan Manajemen*, 1(1), 31–46.
- Lestari, K., Sinthiya, I., & ... (2023). Sosialisasi Internet Sehat Bagi Masyarakat Kecamatan Pringsewu. *Jurnal PkM ...*, 4(3), 111–117. <https://jurnalpkmpemberdayaan.yhmm.or.id/index.php/PkMLP3K/article/view/104%0Ahttps://jurnalpkmpemberdayaan.yhmm.or.id/index.php/PkMLP3K/article/download/104/92>
- Muhammad, A. S., & Prastya, I. Y. (2020). Pemanfaatan Internet Sehat Menuju Generasi Unggul di Era Milenial. *Journal of Maritime Empowerment*, 2(2).
- Paula Dewanti, Pande Putu Gede Putra Pertama, I. (2012). Pengabdian Masyarakat Pengenalan Internet Sehat di Panti Asuhan Semara Putra Klungkung. *Widyabhakti Jurnal Ilmiah Populer*, 1(2), 7–13.
- Sudrajat, B., Roma Doni, F., Herlan Asymar, H., & Darrusalam, M. (2022). Edukasi Penggunaan Internet Sehat Dan Aman Bagi Warga Sekitar Musholla An Nur Tanjung Duren Selatan. *ABDINE: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 2(2), 188–194. <https://doi.org/10.52072/abdine.v2i2.441>
- Syafwan, H., Putri, P., & Handayani, M. (2021). Peranan Media Sosial dan Teknologi Informasi Dalam Memajukan Pembangunan Daerah. *JATI EMAS (Jurnal Aplikasi Teknik Dan Pengabdian Masyarakat)*, 5(1), 1. <https://doi.org/10.36339/je.v5i1.368>

- Winarso, D., Syahril, S., Aryanto, A., Arribe, E., & Diansyah, R. (2017). Pemanfaatan Internet Sehat Menuju Kehidupan Berkemajuan. *Jurnal Pengabdian UntukMu NegeRI*, 1(1), 19–23.
<https://doi.org/10.37859/jpumri.v1i1.29>
- Yenni, Y., & Hutabri, E. (2022). Sosialisasi Pemanfaatan Internet Sehat dan Aman Dikalangan Remaja Agar Tercipta Kemandirian Belajar. *Jurdimas (Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat) Royal*, 5(1), 93–98.
<https://doi.org/10.33330/jurdimas.v5i1.1134>
- Yunial, A. H., Fuadi, A. L., Suwarno, J., Puspita, W., Anwar, A. N., Studi, P., Informatika, T., Pamulang, U., & Selatan, T. (2021). *S Osialisasi Penggunaan Internet Secara Sehat*. IV(02), 50–56.